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L’ARCHE DE NOËL
Conte de Noël
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Vous pouvez télécharger le conte
sur le site Internet noelauhavre.fr

Le texte a été traduit en Facile à Lire par des personnes en situation de 
handicap, accueillies au Foyer d’accueil médicalisé Le Perrey :

•  Stéphanie Belier
•  Fabienne Beuzelin
•  Isabelle Cavelier
•  Sylvie Delabrière
•  Bruno Favre
•  Isabelle Lefebvre
•  Marie-Eugénie Lefebvre
•  François Poupel
•  Claude Thomas
•  Jean-Michel Thore

Elles ont été accompagnées par deux encadrantes : 
Claire Auvray et Christelle Queval.
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Le conte accompagne l’exposition de Noël 

Le conte est écrit par Raoul Dollat 
Les images sont faites par Marina Rouzé

L’ARCHE DE NOËL
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Au beau milieu d’une fraîche nuit d’hiver, Lucie et Tom entendent un très 
grand bruit dans leur jardin.

« Viens voir Tom ! dit Lucie. Des oursons, des bébés ours tout blancs, 
mangent dans nos poubelles ! »

« Il y a de quoi faire avec ce que tu laisses dans ton assiette tous les jours ! » 
répond-il à sa sœur.

« Mais non, insiste sa jeune sœur, tu sais bien que nous faisons le tri. 

Tout est parti au compost. »

Dans le compost, on peut mettre des épluchures, des restes de repas et
ensuite c’est transformé pour nourrir la terre.

« Les oursons doivent être perdus loin de chez eux… 

Maman n’est pas là, faisons-les entrer dans la maison ! 

On va leur faire des gâteaux ! »
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Alors qu’elle rentre des courses, leur maman est très surprise de retrouver 
tout ce monde dans la cuisine.

« Vous êtes imprudents de leur faire manger tout ce sucre ! leur dit-elle. 
C’est très mauvais ! »

« Mais… On ne peut pas les laisser dehors, ils ont très faim, ils sont affamés ! » 
répond Lucie.

« Je veux bien qu’ils restent dormir pour cette nuit, mais demain, il faudra 
trouver une solution pour les ramener chez eux ! »
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La nuit est difficile pour Lucie et Tom car ils n’arrivent pas à s’endormir. En 
effet les oursons s’amusent comme des fous avec tous les jouets 
des enfants.

« Il faut trouver le chemin le plus court pour les raccompagner », dit Lucie à 
son frère en lui montrant un globe terrestre.

Un globe terrestre est la représentation de la surface de la Terre.

« Oui ! déclare Tom. Tu ne crois pas qu’on devrait en faire plus pour aider 
les animaux ? »

« Tu as raison, approuve Lucie. J’ai plein d’idées !

Pour commencer, on peut passer par le zoo et libérer tous ceux qui sont 
enfermés là-bas ! »
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Dès le lever du soleil, Lucie et Tom, accompagnés des deux oursons, se 
rendent au zoo pour accomplir leur mission.

Hélas, leurs amis les oursons ne passent pas inaperçus, et le gardien 
furieux met rapidement fin à leur expédition.

Malgré leur tentative de dissimuler les outils dans leur dos, ils font 
rapidement demi-tour.
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Reprenant leur chemin, ils aperçoivent des hérissons qui se préparent à 
traverser la route. 

« Attention petits hérissons, s’affole Tom, vous risquez de vous faire 
écraser ! »

Les deux enfants ont la super idée de faire grimper leurs nouveaux amis 
sur une planche à roulettes pour les aider, tandis que les oursons stoppent 
la circulation.
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Malheureusement, à la fin de la nuit, tout le monde est épuisé. C’est trop 
dangereux et les hérissons aiment trop prendre leur temps, en prenant des 
risques pour leur vie…
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Toujours décidés, Lucie et Tom décident d’aller rendre visite à Nadia, la star 
du bricolage, qui a sûrement de meilleures idées.

« Pour sauver les animaux, leur explique-t-elle, il faut se rendre là où ils 
habitent. Venez, je vous embarque sur mon voilier pour un grand tour du 
monde ! »

« Tu peux aussi construire un grand bateau, s’écrie Lucie très confiante, où 
nous pourrons abriter tous les animaux en difficulté. »

« Oh oui, accepte Nadia, je peux faire une sorte d’Arche de Noé ! Avec tous 
les matériaux de récupération que j’ai ici, il y a de quoi faire ! »
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Après quelques semaines de navigation sur le bateau de Nadia, ils déposent 
les oursons sur la banquise, une immense étendue de glace du Pôle Nord.

En redescendant vers des mers plus chaudes, leur radar repère le cri d’un 
dauphin désespéré. Lucie et Tom se jettent aussitôt à l’eau pour décrocher 
le dauphin prisonnier du filet. 

« C’est vraiment un problème ces filets, s’indigne Tom, les filets ne font pas 
la différence entre un poisson et un dauphin. »
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En navigant près de la côte vers le sud, ils aperçoivent un immense 
incendie.

« Nous devons aller voir ce qu’il se passe, s’inquiète Nadia, jetons l’ancre ! 
Je vais sortir la montgolfière de la cale pour survoler les flammes. »

La montgolfière est un moyen de transport en forme de ballon qui se
soulève grâce à de l’air chaud.

La cale d’un bateau est un espace pour transporter des marchandises.
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La situation est grave, les oiseaux tournent dans tous les sens pour 
s’éloigner des flammes tandis qu’au sol, les lapins s’enferment dans leur 
terrier pour ne pas finir rôtis. 

Le terrier est l’habitation sous la terre de certains animaux comme le lapin.

« Ce n’est pas avec ces vieux arrosoirs que nous allons éteindre le feu, 
bredouille Lucie, nous avons besoin d’aide. »

« Tu as raison, répondit Nadia, je vais appeler un vieil ami qui a une usine à 
neige et un traîneau volant, il pourra refroidir tout ça ! »
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À l’autre bout du monde, le Père Noël est déjà en train de se préparer à 
intervenir. Des oiseaux migrateurs l’avaient prévenu de la situation.

Les oiseaux migrateurs parcourent en groupe des milliers de kilomètres.
Les oiseaux partent à cause du froid de l’hiver et du manque de nourriture.
Ils reviennent au printemps faire leur nid.
Le Père Noël demande de l’aide à toutes les équipes de lutins en train de 
fabriquer les jouets de Noël.

Face à l’urgence d’arrêter l’incendie, les lutins vont remplir un à un tous les 
frigos de l’usine à neige. 
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Le Père Noël récupère les flocons, les charge dans la soute de son avion et 
s’envole vers le sud pour les faire tomber sur des terres où personne n’a vu 
de la neige depuis des années.



16

Nadia, Lucie et Tom continuent leur voyage vers de nouveaux combats. Ils 
ont entendu parler de ces forêts de bambous, devenues des pièges par des 
braconniers pour capturer avec beaucoup de ruse des animaux rares. 

Un braconnier est une personne qui chasse ou pêche de façon illégale, par
exemple en utilisant des filets.

Nos trois héros ne peuvent pas rester sans rien faire.

On entend résonner dans les bois : « 3, 2, 1, lâchez le filet ! », suivi des cris 
du braconnier furieux d’être capturé par son propre piège. 

Les trois amis sont contents de cette belle prise, puis ils aident les animaux 
à replanter la forêt pour retrouver de quoi se loger et se nourrir. 



17

Partout dans le monde, les animaux sont souvent capturés par les 
braconniers pour des raisons stupides. Les rhinocéros par exemple, sont 
sans arrêt pourchassés pour récupérer leurs cornes.

Soi-disant pour soigner les humains ! 

Lucie qui ne manque pas d’idées propose quelque chose : « On peut 
peindre les cornes des rhinocéros ! Peut-être que les braconniers vont les 
laisser tranquilles ? »

« C’est vrai que c’est joli, lui répond Tom, mais je crains que ce ne soit pas 
vraiment une solution… »



18

« Vous savez les enfants, tout près de chez vous, il y a des solutions pour 
aider la nature, les rassure Nadia. Vous pouvez observer et compter les 
papillons et les abeilles qui habitent dans votre jardin par exemple. » 

Lucie et Tom apprennent qu’en transmettant ces informations à des 
scientifiques, ils peuvent avoir des informations sur l’évolution des 
espèces. De cette façon, les enfants peuvent évaluer le changement 
climatique et les conséquences sur les insectes et les animaux. 
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« Vous avez d’autres possibilités d’aider les animaux facilement, renchérit-
elle. Par exemple, en mettant des autocollants sur les vitres, vous pouvez 
aider les oiseaux à mieux les voir. Cela évite qu’ils volent dans les fenêtres 
et qu’ils s’assomment. »

Toutes ces petites actions aident à changer le monde…
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Plusieurs semaines se sont passées depuis que nos héros sont rentrés 
chez eux. Nadia a eu le temps de terminer la construction du bateau refuge. 
Il est aussi beau et grand que dans les rêves de Lucie et Tom.
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En l’honneur du Père Noël et pour son aide, ils choisissent de l’appeler 
« l’Arche de Noël ».
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Le Père Noël est très heureux de cette construction de qualité et pour 
remercier les jeunes aventuriers, il décide d’y donner une grande fête et de 
mettre son costume de disc-jockey.

Tous les animaux se mettent à danser sous la boule à facettes durant une 
nuit incroyable de fête et de musique.

Même le braconnier et le gardien du zoo participent à la fête. Ils ont compris 
la leçon et veulent s’amuser, en compagnie des animaux. 
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Tout le monde est dans le même bateau, les animaux, du plus grand au 
plus petit et aussi les êtres humains. Tous partagent cette belle planète et 
agissent pour qu’elle continue à tourner rond.

Même si on a toujours pu compter sur le Père Noël pour vivre ensemble, à 
partir d’aujourd’hui, c’est le Père Noël qui va faire confiance aux enfants !
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Lucie et Tom ont envie d’agir pour sauver les 
animaux, voulez-vous faire partie de cette aventure ?

Accompagnés par Nadia, le Père Noël et ses lutins, 
ils vous embarquent sur leur bateau ou dans leur 

montgolfière à la découverte du monde.

Sur leur route, ils vont rencontrer des oursons blancs 
bien trop loin de leur habitat, des lapins qui luttent 
contre les flammes, des hérissons qui tentent de 

survivre malgré les grandes routes et les voitures, 
ou encore un dauphin pris au piège dans un filet.
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